

# DARÍO CELIS

## TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



### *CIVYL y Hacienda presionan a diputados y bloquean a senadores en el IEPS*

**P**ues nada, que la iniciativa de ley que trabajan los senadores para modificar la cotización de los impuestos en las bebidas alcohólicas, ya enfrentó la oposición de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Con todo y que la propuesta lo que busca es precisamente evitar la evasión fiscal que se da con el célebre y desgastado Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, **Agustín Carstens** y los suyos se han erigido en el principal obstáculo.

Apenas el lunes le platicábamos el proyecto, que busca reformar y adicionar el inciso "A" Fracción I del Artículo 8 y la Fracción V del Artículo 13 del IEPS, que impulsa la Comisión Especial para la Agroindustria Azucarera.

En ella están los senadores **Juan Bueno**, **Ramiro Hernández** y **Arturo Herviz**, quienes buscan revivir una idea añeja y que se intentó sin éxito implementar en enero de 2007, gracias al cabildeo de los licoreros.

Se trata de modificar la cotización del IEPS por un mecanismo impositivo que tase en función del grado etílico de la bebida alcohólica, como se aplica en los países miembros de la OCDE y del que México forma parte.

Los senadores argumentan que desde que entró en vigor la tasa de 50% del IEPS, los productores y comercializadores de alcohol etílico informales cobran a sus clientes el impuesto al momento de la venta, pero no lo enteran.

Estamos hablando de enero de 2004, tiempo que a la fecha el erario ha sido mermado. Y es que tal y como está el IEPS se vuelve muy atractivo y lucrativo el contrabando de alcohol etílico, su producción y comercialización clandestina.

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados que preside **Jorge Estefan**, por instrucciones de **Carstens**, bloqueó la iniciativa que busca regular producción, exportación y comercialización de alcohol para bebidas alcohólicas.

Por ello el Senado llamará a comparecer en breve a las autoridades del SAT, que lleva **Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena**, ya que los argumentos a favor no han encontrado respuesta en las autoridades hacendarias. La reforma busca que productores mexicanos queden exentos del pago del IEPS, toda vez que las compañías comercializadoras de bebidas alcohólicas que embottellan en el país importan el producto sin el pago del impuesto.

Según senadores, los pupilos de **Carstens** se dejaron doble-

gar nuevamente por la CIVYL, que es la Comisión de la Industria de Vinos y Licores, la agrupación que representa los intereses de los productores, la mayoría extranjeros.

Esta comisión fue la misma que detuvo hace poco más de un año la intención legislativa de modificar el cobro del IEPS por el grado etílico, que en esencia lleva a pagar más impuestos a los productos que contienen más alcohol.

Ahí están **Bacardí**, de **Rodolfo Vargas**, con mucho la más afectada, amén de **Domecq**, de **Francois Bouyrá**; **Diageo**, de **Jaime Graña**; **Beam Global**, de **Héctor Hernández**; **Möet-Hennessy**, de **Jérôme Seigon**; y **Brown Forman**, de **Mark Overdyk**. Además de evadir la recaudación de impuestos y acabar con los productores nacionales, el IEPS tal y como se aplica estimula el contrabando de alcohol y la adulteración de bebidas alcohólicas.

De diez botellas de licor que se venden seis son de contrabando o están adulteradas. La Profeco, de **Antonio Morales**, tiene detectadas más de 80 marcas reconocidas que son imitadas y en su caso adulteradas.

Nadie se salva, hay de todo: ron sobre todo, seguido de tequila, brandy, vodka y hasta cognac, los cuales se venden hasta 50% de su valor real ya no



Fecha <b>11.12.2008</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

sólo en estancillos, sino hasta en tiendas de prestigio.

### Interacciones gana

El mismo **Carlos Hank Rohn** aseguró ayer que Interacciones cerrará 2008 con cifras récord, lejos de poseer en su balance papel comercial y ser uno de los bancos vulnerables tras el *crack* de octubre. Su índice de cartera vencida es el más bajo del sistema con 0.41% y su índice de capitalización se ubicará en 15%. La semana pasada concluyeron exitosamente un tranche más de su programa de colocación de obligaciones, a precios y tasas similares hasta antes de la devaluación. Interacciones está amarrado a fuentes de pago gubernamentales en un 82%, derivado de financiamiento a estados y municipios y con garantías de gobiernos. Este año sus utilidades estarán arriba de los 600 millones de pesos.

### Ajemex demanda

Ayer le reportábamos de la nueva victoria legal de Ajemex contra Coca-Cola, ahora por una denuncia de supuesto plagio del envase del refresco Fanta, propiedad de la multinacional que lleva aquí **Brian Smith**. El IMPI determinó que no había lugar a confusiones entre ese producto y el jugo Big Citrus de los

también fabricantes de la Big Cola. El punto es que tras la resolución del organismo que encabeza **Jorge Amigo** la firma peruana que lidera **Carlos Añaños** ya prepara una demanda por daños y perjuicios contra su rival que andaría por los 30 millones de dólares, debido a las cartas que se enviaron a detallistas y distribuidores.

### Idinsa pinta raya

El que se deslindó de las acciones que prepara el consorcio de encabeza Indra en la licitación del sistema de videovigilancia Ciudad Segura, es la constructora mexicana Idinsa. El propio **Víctor Ortiz** reconoce que originalmente se aliaron a los españoles que preside **Javier Monzón**, así como la también hispana Telvent, que dirige aquí **Luis Rancé**, y Axtel, de **Tomás Milmo**. Idinsa participó en las dos primeras licitaciones que se declararon desiertas, una en abril y otra en julio. Pero en la última convocatoria que hizo el gobierno de **Marcelo Ebrard** por invitación restringida, en noviembre, ya no fue convocado.

### Alistan el Repuve

Por lo que hace al Registro Público Vehicular, mañana se espera el fallo de la Secretaría de Se-

guridad Pública. Los cuatro finalistas están convocados a las 10 de la mañana. Hablamos de **Gull México**, de **Samuel Weinburg**; Interlogik, de **Enrique Pérez**; Neology, de **Alejandro Burillo**; y Silvaform, de **Jaime Silva**. No se descarta que dado lo presionado de la justa, la instancia a cargo de **Genaro García Luna** lo declare desierto y se convoque a un tercer intento, pero bajo un esquema de invitación. Por cierto que se jura que **Carlos Gutiérrez**, de Integra, no está participando y que no estuvo en el evento del lunes.

### Pemex detiene

Por tercera ocasión consecutiva, ayer Pemex difirió el fallo de otro paquete de macropresas y sus respectivos caminos de acceso para el proyecto de Chicontepec. La paraestatal a cargo de **Jesús Reyes Heróles** tiene detenidas desde el inicio de este mes las adjudicaciones, que en total sumarán contratos por alrededor de 2 mil 400 millones de pesos. El primer paquete debió asignarse el 5 de diciembre, el segundo el 8 y el tercero ayer 10 de diciembre. Algunas de las empresas que entregaron ofertas son RG, de **Ramiro Garza**; PDI, de **Juan Diego Gutiérrez Cortina**; Coconal, de **Héctor Ovalle**; e Idinsa, de **Víctor Ortiz**.